
 

 
   

 

  
   

 

  

 

  

  

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

  

  

審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算  HPLB(PL)094

問題編號  

1105 


管制人員的答覆

總目：  118 規劃署 	 分目： –

綱領：  (1)  全港及次區域規劃

管制人員： 規劃署署長

局長： 房屋及規劃地政局局長

問題： 全港及次區域規劃的計劃數目為何逐年下降？全港及次區域規劃策略的

調查和研究計劃數目由  2001 年的  516 個降至  2002 年的  376 個，而預計  
2003 年會下降  21.5%至 295 個。有關的預測和報告數目在  2003 年會下降  
11.2%至 350 個。你們計劃怎樣運用因工作量減少而騰出的資源？

提問人： 石禮謙議員

答覆：

在 2001 至 2003 年期間，調查、報告、文件和研究計劃的數目下降，原因如下：  

(a) 	 在 2001 年，有多項研究處於研究過程的  “高峰期 ”，所進行調查及所製備報
告和文件的數目，相當可觀  (516)。在  2002 年，由於有些研究  (例如 “都會計
劃檢討 ”)已進行至最後階段，數目因而下降。研究最後階段的文件  (例如最後
報告 )雖然數目較少，但通常會複雜許多，製備時需要花更多時間和工夫。
在這期間，我們亦有進行多項新的或持續的研究，例如  “香港具景觀價值地
點研究 ”、 “行人設施規劃研究  ”和 “香港  2030：規劃遠景與策略  ”等。  

(b) 	 這個進行研究所完成工作量的模式，預料會在  2003 年重覆。在這一年，報
告數目會較少，但較複雜。正如上文提到，所完成工作量的統計數字，並不
反映有關報告和文件編製過程的繁複程度。此外，  “購物習慣檢討 ”等新研
究，將於本年度展開。在  2001 至 2003 年期間，全港及次區域規劃的工作量
大致上維持在相若的水平。  

(c) 	 就有關人口分布及主要用途的土地供求情況等事宜製備的報告，數目減少，
這亦反映出與房屋有關的規劃工作減少，符合政府最新的房屋政策。為此，
我們已刪去兩個首長級職位，並會在  2003-04 年度刪去  3 個非首長級職位。
我們亦已把員工重行調配往擔任其他工作，例如監察主要土地用途的供求、
發展以電子媒介提供規劃資料的系統，以及就主要文化和旅遊計劃提供規劃
方面的意見。特別是，現時在改善地理資訊系統以監察主要土地用途 (包括
辦公室、工業和住宅用途  )整體供求方面的工作量會大增。

姓名： 馮志強

職銜： 規劃署署長

日期：  20.3.2003 


